
mento será da ordem de R$ 
1.626.620,06, com as obras 
garantindo mais qualidade 
de vida e ao mesmo tempo 
promovendo a atração de 
novos investimentos ao local.

Acontece neste sá-
bado em Goioerê, a 
vacinação da terceira 
dose do imunizante 
contra a Covid-19. A 
vacinação será desti-
nada aos maiores de 
18 anos e será realiza-
da no Posto de Saúde 
Central, das 13 às 16 
horas.

Veja os horários de 
vacinação: 13 horas: 
25 anos ou mais; 14 
horas: 20 a 24 anos; 
15 horas 19 anos e 16 
horas pessoas com 18 
anos.

Lima assinou na manhã 
de ontem sexta-feira, a or-
dem de serviços que autoriza 
a empresa Lioto a realizar 
obras de asfalto nas ruas do 
Parque Industrial. O investi-

Já está na Câmara de 
Vereadores, projeto de lei 
encaminhado pela Prefeitura 
de Goioerê, que cria 30 novos 
cargos de provimento efetivo 
na estrutura do município, 
além de extinguir quatro car-
gos e reduzir a carga horária 
de outros. O projeto foi lido 
na sessão da última segunda-
-feira. PAGINA 02

Projeto de lei cria 30 
novos cargos 

na estrutura da 
Prefeitura de Goioerê

Moradores da Vila Belém em Moreira Sales, estão come-
morando a notícia de que o bairro irá ganhar uma moderna 
Unidade de Saúde – UBS – no valor de R$ 650 mil. Os 
recursos para esta obra foram liberados na semana passada, 
através de intervenções do deputado Luiz Cláudio Romanelli. 
O secretário de Administração, Reginaldo Martins, o chefe 
distrital Rozan Morosini e os vereadores Tiago Albano, e 
Beti Paulique, receberam os recursos.
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Vila Belém vai ganhar moderna 
Unidade de Saúde de R$ 650 mil

Jogos interativos movimentaram 
idosos de Goioerê e Umuarama

Fertilidade ganha destaque 
em Dia de Campo da Copacol

Além do cuidado diário, 
um dos principais fatores que 
contribui para altas produti-
vidades é a condição do solo, 
seus nutrientes, a qualidade 
física. A fertilidade, quando 
bem manejada, traz resultados 
signifi cativos para o produtor, 
em produtividade e rentabili-
dade. Em busca de resultados 

cada vez melhores, a Copacol 
realiza estudos técnicos no 
CPA (Centro de Pesquisa 
Agrícola), em Cafelândia, 
com o objetivo de identifi car 
melhores práticas no campo. 
Os resultados dos testes e 
estudos são compartilhados 
com os 6,7 mil cooperados.

Covid: é neste sábado a vacinação 
da 3ª dose para maiores de 18 anos 
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Projeto de lei cria 30 novos cargos 
na estrutura da Prefeitura de Goioerê

Já está na Câmara de 
Vereadores, projeto de lei 
encaminhado pela Prefeitura 
de Goioerê, que cria 30 novos 
cargos de provimento efetivo 
na estrutura do município, 
além de extinguir quatro 
cargos e reduzir a carga 
horária de outros. O projeto 
foi lido na sessão da última 
segunda-feira.

Entre os novos cargos 
que serão criados estão As-
sistente Social (1), Auxiliar 
Administrativo (12), Enfer-
meiro (5)

Engenheiro Civil (2), 
Psicólogo (1), Técnico Agrí-
cola (1)

Técnico em Enfermagem 
(4) e Técnico em Informática 
(4).

O projeto extingue os 
cargos de médico, médico 
com Especialização em saúde 
mental, bibliotecário e músi-
co instrumentista. Esses car-
gos passam a integrar a lista 

O projeto será apreciado na próxima segunda-feira em sessão plenaria

de cargos que serão extintos 
quando se tornarem vagos.

Também é reduzida a 
carga horária de 40 para 30 
horas dos cargos de assistente 
social, terapeuta ocupacional 
e fi sioterapeuta. O projeto 

também muda o nome do 
cargo de farmacêutico e bio-
químico para farmacêutico.

Na mensagem do projeto 
de lei, o prefeito Betinho 
Lima salienta que as altera-
ções de nome e carga horária 

atendem a dispositivos le-
gais que determinam essas 
mudanças. Já com relação à 
criação de cargos, ele frisa 
que eles são necessários 
para a boa continuidade dos 
serviços públicos.

Fertilidade ganha destaque 
em Dia de Campo da Copacol

Além do cuidado diário, 
um dos principais fatores que 
contribui para altas produti-
vidades é a condição do solo, 
seus nutrientes, a qualidade 
física. A fertilidade, quando 
bem manejada, traz resul-
tados signifi cativos para o 
produtor, em produtividade 
e rentabilidade.

Em busca de resultados 
cada vez melhores, a Copa-
col realiza estudos técnicos 
no CPA (Centro de Pesquisa 
Agrícola), em Cafelândia, 
com o objetivo de identifi car 
melhores práticas no campo. 
Os resultados dos testes e 
estudos são compartilhados 
com os 6,7 mil cooperados.

Com foco na cultura do 
milho, a Copacol realizou 
nos dias 16 e 17 de março, 
o 2º Dia de Campo Ferti-
lidade, com a participação 
de cooperados do Oeste e 
do Sudoeste do Estado. Os 
agricultores foram dividi-
dos em grupos e puderam 
acompanhar as palestras 
realizadas simultaneamente 
nos estandes preparados no 
Centro de Pesquisa.

Vários assuntos foram 
abordados nas palestras: 
uso de fertilizante orgânico 
como estratégia para redu-
ção de custos de adubação, 
corretivos e condicionado-
res de solo como base da 
produtividade, manejo de 
adubação fosfatada e potás-
sica em sistemas de cultivo, 
e sistemas de elevada renta-
bilidade fi nanceira.

“A construção de um solo 
fértil é a base para obtermos 
altas produtividades. Com 
um solo melhor estruturado, 
o produtor vai conseguir ex-
plorar ao máximo o potencial 

Dia de Campo contou com participação de dezenas de agricultores
produtivo das cultivares. O 
momento que estamos pas-
sando é bastante oportuno por 
conta dos custos dos fertili-
zantes, e faz refl etir sobre as 
melhores práticas e estratégias 
que possibilitem produzir com 
preços adequados”, enaltece 
Tiago Madalosso, gerente 
técnico agrícola.

PRODUTIVIDADE
Na oportunidade, o dire-

tor-presidente Valter Pitol 
destacou a oportunidade de 
voltar aos encontros pre-
senciais e a importância das 
informações disponibiliza-
das aos produtores. “Após 
dois anos impossibilitados 
de realizar eventos a cam-
po, temos a oportunidade 
de reunir os produtores e 
apresentar novas tecnolo-
gias agrícolas. As pesquisas 
desenvolvidas aqui no CPA 

são fundamentais para que 
a Cooperativa ofereça as 
melhores práticas agrícolas 
que possam sustentar os 
negócios dos cooperados. 
Qualidade e produtividade 
é nosso objetivo”, destaca 
Pitol.

COOPERAÇÃO
O cooperado de Palmi-

tolândia, Tupãssi, Maicon 
Luiz Gottardi, participou 
do evento e destacou a im-
portância das informações 
apresentadas pela equipe da 
Cooperativa. “Sempre que 
nós acompanhamos eventos 
como esse aprendemos algo 
novo, que levamos para as 
propriedades. A Copacol 
sempre nos traz práticas 
agrícolas, embasadas nas 
pesquisas do CPA, que 
auxiliam no dia a dia e que 
possibilita alcançarmos me-

lhores resultados a campo”.
José Lauri Scholz, de 

Toledo, esteve acompa-
nhando pela primeira vez 
um evento técnico realizado 
pela Cooperativa. Há um 
ano atendendo na região de 
Bom Princípio, a Copacol 
recebeu vários cooperados 
que avaliaram de maneira 
positiva os trabalhos da 
equipe do CPA. “Nós haví-
amos acompanhado apenas 
os eventos on-line, que eram 
muito importantes também. 
Mas é diferente acompanhar 
pessoalmente, observando 
os experimentos e acom-
panhando as apresentações 
da equipe, vendo de perto 
o sistema da Cooperativa 
de levar as informações 
técnicas para os cooperados. 
Foi uma experiência muito 
boa participar deste dia de 
Campo”.

Aptos a votar
O Paraná tem hoje cerca de 

44 mil jovens, entre 16 e 17 anos, 
aptos a votar nas eleições de ou-
tubro. O voto nessa faixa etária 
não é obrigatório. A estimativa 
do IBGE aponta que o Paraná 
tem 615.224 adolescentes entre 
16 e 17 anos. Podem tirar o título 
já aos 15 anos, desde que com-
pletem 16 até o dia da eleição 
(2 de outubro) e façam o título 
até o fechamento do cadastro 
(4 de maio).

Segurança jurídica
O Supremo Tribunal Federal 

assegura segurança jurídica para 
as Assembleias Legislativas.  O 
plenário virtual do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) dirimiu a 
última dúvida que restava sobre 
a nova jurisprudência que fi xou 
o limite de uma só recondução 
a cargos em mesas diretoras de 
legislativos estaduais. A  decisão 
elimina as dúvidas apresentadas 
por atores sociopolíticos sobre 
o afastamento do presidente 
da Assembleia Legislativa do 
Estado do Paraná (Alep).

Efeitos
Os argumentos apresenta-

dos na época eram de que ele já 
vinha se reelegendo para a mesa 
e, por isso, teria esgotado a única 
possibilidade assegurada pela 
nova jurisprudência. O efeito 
prático da decisão do STF, no 
entanto, foi evitar nova crise 
institucional a partir de 2023, 

Voto Jovem
A Justiça Eleitoral vem buscando engajar os jovens na 

política, bem como incentivar o Voto Jovem, garantindo 
a esta faixa etária o exercício da cidadania. Dentre estas 
ações, vêm utilizando as redes sociais, e no Paraná, desde 
o mês de outubro de 2020,  a plataforma do Tik Tok para 
fazer esta interação. Atualmente, a página da corte estadual 
conta com quase 65 mil seguidores, com mais de 17 milhões 
de visualizações.

quando começarem as novas 
legislaturas. Apesar de tomada 
no caso do Paraná, a decisão 
orientará as normas em todas as 
unidades federadas e evitará o 
ingresso de novas ações sobre 
o mesmo tema no STF.

Nova Ferroeste
A Associação dos Muni-

cípios do Sudoeste do Paraná 
(Amsop) está organizando uma 
reunião, em sua sede, sobre o 
ramal entre Cascavel e Chapecó 
(SC), da Nova Ferroeste. deve 
ocorrer durante o mês de abril, 
mas, ainda sem data confi rma-
da, pois depende da conclusão 
de um último estudo que está 
em andamento. E, a ideia é 
mobilizar lideranças da região 
e também do oeste catarinense, 
para, juntos, concretizar esse 
sonho de longa data.

Nova Ferroeste II
O presidente da Associa-

ção dos Municípios do Su-
doeste do Paraná (Amsop) e 
prefeito de Francisco Beltrão, 
Cleber Fontana, ressalta que 
“esse ramal irá alavancar, so-
bremaneira, a economia tanto 
do sudoeste do Paraná como 
do oeste de Santa Catarina. 
Pois, irá atender à demanda de 
suinocultores, avicultores, bo-
vinocultores, agroindústrias e 
produtores de grãos, facilitan-
do a exportação de gêneros e 
produtos da nossa região via 
porto de Paranaguá”.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Vila Belém vai ganhar moderna 
Unidade de Saúde de R$ 650 mil
Moradores da Vila Belém 

em Moreira Sales, estão 
comemorando a notícia de 
que o bairro irá ganhar uma 
moderna Unidade de Saúde – 
UBS – no valor de R$ 650 mil.

Os recursos para esta obra 
foram liberados na semana 
passada, através de inter-
venções do deputado Luiz 
Cláudio Romanelli.

O secretário de Adminis-
tração, Reginaldo Martins, 
o chefe distrital Rozan Mo-
rosini e os vereadores Tiago 
Albano, e Beti Paulique, 
receberam os recursos.

 “Trata-se de uma grande 
e importante conquista que 
vai atender a uma antiga 
reivindicação dos moradores 
da Vila Belém, cujo projeto 

deve ser licitada em breve”, 
destaca o secretário Reginal-
do Martins.

O prefeito Rafael, que 
não pode estar em Curitiba 
para receber os recursos, 

O deputado Romanelli é o autor da emenda liberando os recursos para o município

Projeto podera ter uma de suas edições em Goioerê

Goioerê poderá sediar etapa 
do projeto “Pedala Paraná”

O município de Goio-
erê iniciou as discussões, 
com o escritório da 7ª 
Regional do Esporte em 
Campo Mourão, visando 
sediar uma das etapas do 
projeto ‘Pedala Paraná’. 
O ponto de partida das 
conversas foi nesta sexta-
-feira, quando o prefeito 
Betinho Lima se reuniu 
com representantes do 
setor.

Durante sua fala, Ro-
simeire Decaires, chefe 
da Regional, disse que 
a intenção é criar uma 
ciclorrota ligando o mu-
nicípio de Goioerê a Boa 
Esperança, para que se 
torne uma via oficial do 
estado, atraindo pratican-
tes, atletas e simpatizantes 
do ciclismo.

A reunião também con-
tou com a participação dos 
empresários Emílio (Dias 
Bike) e Renato (Studio 

está agradecendo ao depu-
tado Romanelli e também ao 
governador Ratinho Júnior.

Racing), que deram dicas 
e sugestões. “Estes em-
presários tem uma exce-

lente bagagem e por isso 
é importante conversar 
com eles’, disse o prefeito 

Betinho Lima.
O Pedala Paraná se 

tornou um marco entre as 

modalidades esportivas, 
principalmente durante a 
pandemia, intervalo que 
proporcionou uma enor-
me parcela de adeptos. 
Através do projeto tam-

bém foi criado o Pedala 
Paraná Solidário, ação que 
contribuiu com centenas 
de famílias que estavam 
em situações de vulnera-
bilidades.

Outono começa neste domingo parcialmente nublado 
e com pancadas de chuva na maior parte do Paraná
A estação do outono de 

2022 começa às 12h33 deste 
domingo (20) e termina no 
dia 21 de junho, às 06h14. Se-
gundo a previsão do Sistema 
de Tecnologia e Monitora-
mento Ambiental do Paraná 
(Simepar), o primeiro dia 
será parcialmente nublado e 
com pancadas de chuva na 
maior parte do Estado.

As chuvas são previstas 
especialmente para Umua-
rama, Paranavaí, Londrina, 
Apucarana, Maringá, Campo 

Mourão, Telêmaco Borba, 
Laranjeiras, Cascavel, Gua-
íra e Paranaguá. Já o dia 
nublado é previsto em Rio 
Negro, União da Vitória, 
Guarapuava, Ponta Grossa, 
Jaguariaíva e Jacarezinho. 
Também presente, o sol 
predomina em Pato Branco, 
Francisco Beltrão e Foz do 
Iguaçu. Na Capital, a pre-
visão é de tempo nublado e 
sem chuva. As temperaturas 
devem variar de 15 ºC em 
Curitiba e Rio Negro a 31 ºC 

em Foz do Iguaçu.
Entre o domingo e a terça-

-feira (22), uma frente fria 
ganha força pelo Centro-Sul 
do Paraná e estão previstos 
ventos expressivos a partir 
do Leste. As temperaturas so-
bem lentamente, com menor 
amplitude térmica durante o 
dia e um pouco de frio nas 
manhãs e noites.

LA NIÑA - As previsões 
climáticas indicam alta pro-
babilidade de que o fenôme-

no La Niña continue ativo 
neste outono, com intensi-
dade oscilando entre fraca 
e moderada, dissipando-se 
no inverno. Ele altera a cir-
culação geral dos ventos em 
várias regiões da Terra, com 
impactos sobre os padrões 
climáticos globais.

Neste trimestre, a tempe-
ratura média do ar deve fi car 
próxima à média climatoló-
gica. “Há previsão de varia-
ções bruscas na temperatura 
do ar ao longo da estação, 
com alguns dias muito frios 
intercalados com períodos 
aprazíveis e formação de gea-
das”, afi rma o meteorologista 
do Simepar, Reinaldo Kneib.
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Jogos interativos movimentaram 
idosos de Goioerê e Umuarama

Idosos de Goioerê tive-
ram um dia especial nesta 
semana, quando participa-
ram de jogos de basquete 
e vôlei conta a cidade de 
Umuarama. Os jogos acon-
teceram na terça-feira, 15.

O amistoso tratou de reu-
nir vários idosos, tanto para 
jogar, como para assistir e 
interagir durante as partidas 
realizadas no Ginásio de 
Esportes 10 de Agosto.

A secretária de Assistên-
cia Social, Ivanilde Plazza, 
falou sobre a importância 
de momentos de descon-
tração como esses para os 
idosos.

“Goioerê está tendo uma 
diferencial nessa área, com 
os idosos tendo mais aten-
ção e sendo tratados com 
mais carinho. Ver a alegria 
estampada no rosto deles 

Os jogos foram relizados na ultima terça-feira no Ginasio 10 de agosto
não tem preço”, destaca ela.

O secretário de Espor-
tes, Igor Américo, também 

fala da importância da 
pratica de esporte na vida 
de cada um, e se coloca 

sempre à disposição para 
estar ajudando aos idosos 
nas práticas esportivas.

Vacinação é destinada para pessoas que ainda 
não tomaram a terceira dose do imunizante

Covid: é neste sábado a vacinação 
da 3ª dose para maiores de 18 anos 

Acontece neste sába-
do em Goioerê, a vaci-
nação da terceira dose 
do imunizante contra 
a Covid-19. A vacina-
ção será destinada aos 
maiores de 18 anos e 
será realizada no Posto 
de Saúde Central, das 
13 às 16 horas.

Veja os horários de 
vacinação: 13 horas: 25 
anos ou mais; 14 horas: 
20 a 24 anos; 15 horas 19 
anos e 16 horas pessoas 
com 18 anos.

Com investimentos da Sanepar, Maringá é referência 
nacional em água e tratamento de esgoto

Fazer chegar, diariamen-
te, 61,3 milhões de litros de 
água aos 450 mil moradores 
de Maringá é um trabalho 
que exige uma grande 
estrutura, uma engenharia 
complexa e dedicação de 24 
horas, todos os dias do ano, 
de mais de 300 profi ssionais 
de diversas áreas. Esse 
trabalho é garantido pela 
Companhia de Saneamento 
do Paraná (Sanepar).

Para sair do Rio Pirapó, 
em um ponto de captação 
a 12 quilômetros do centro 
da Cidade Canção, até as 
milhares de residências, 
comércios, indústrias e 
outras instituições, a água 

da Sanepar segue um lon-
go caminho formado por 
2.629.278 metros de tu-
bulação, uma estação de 
tratamento complexa, duas 
elevatórias de água bruta, 
10 poços tubulares profun-
dos, 18 elevatórias de água 
tratada e 23 reservatórios.

O gerenciamento desse 
sistema é feito pelo Centro 
de Controle Operacional 
(CCO), que administra os 
níveis dos reservatórios 
de água tratada e o funcio-
namento regular de toda a 
malha de distribuição.

Além da estrutura de 
captação e armazenamento 
de água bruta, tratamento, 

reservação e distribuição 
de água tratada, a Sanepar 
mantém um rigoroso con-
trole de qualidade. A cada 
mês, no sistema de abas-
tecimento de Maringá são 
realizadas, cerca de 10 mil 
análises de água.

Esse sistema, que ganhou 
mais robustez graças aos in-
vestimentos realizados nos 
últimos anos, tem garantido 
à cidade o abastecimento 
de água com qualidade e 
regularidade mesmo em 
meio à maior crise hídrica 
do Paraná nos últimos 91 
anos. Como complemento, 
a Sanepar mantém em ope-
ração 10 poços em Maringá 

e também nos distritos de 
Iguatemi, Floriano e São 
Domingos.

O sistema funciona de 
maneira ininterrupta e o 
volume tratado é de 83,2 
milhões de litros por dia. 
A Estação de Tratamento 
de Água (ETA), na Ave-
nida Pedro Taques, tem 
capacidade de tratar 1.400 
l/s, utilizando o tratamento 
físico-quimico, dividido 
em 54 tanques em diversos 
processos.

Assim que a água bruta 
entra na estação, passa 
pelas fases de coagula-
ção, fl oculação, separação 
sólido-líquido, filtração, 
desinfecção e fl uoretação. 
Depois, a água tratada, 
está pronta para ser distri-
buída aos 23 reservatórios 
da Sanepar na cidade que 
garantem o armazenamento 
de 40,6 milhões de litros de 
água tratada.

Mas a água só chega às 
torneiras dos consumidores 
após um rigoroso controle 
de qualidade. As análises 
envolvem parâmetros físi-
co-químicos, microbiológi-
cos, orgânicos e metais e são 
feitas na captação, na saída 
das estações de tratamento 
e nas redes de distribuição. 
A periodicidade das aná-
lises varia de acordo com 
cada parâmetro definido 
pelo Ministério da Saúde 
e podem ser feitas a cada 
hora, durante 24 horas por 
dia, ou semanais, mensais 
ou trimestrais.

Investimentos devem somar quase R$ 213 milhões até 2026. Mais de 300 profi ssionais de 
diversas áreas trabalham diariamente em uma extensa rede de atendimento.
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